

南古谷小学校 学校だより 平成30年 11月30日	<h1>なのほな 12月号</h1> <p>「南古谷小学校5つのじまん」 (あいさつ、ことば、なかよし、読書、歌声)</p>	学校教育目標 かしこく ゆたかに たくましく
--	---	-------------------------------------

◎「めざす学校像」

学び合う楽しさを

地域と共に生きる 信頼される学校

校長 森田 恵

早いもので、2学期もあと3週間となりました。先日は、授業参観・懇談会にご参観くださり、ありがとうございます。子供たちの成長を確かめることができたのではないのでしょうか。残りの日々を大切に、2学期のまとめを行っていきたくと思います。

さて、本校では表現力や思考力を伸ばすため、国語と算数を中心に、授業研究会を実施し、授業改善に努めています。授業を公開し、研究協議を通して、教職員もお互いに学び合っています。2学期に行った実践を紹介します。

【国語の実践】3年生

文章を読み比べ、理由を明らかにして自分の考えを書く学習をしました。読み取ったことをもとに、考えや根拠、伝えたいことについて、集中して文章にまとめていました。

【生活単元の実践】くすのき学級

校外学習の事前学習です。時間を考慮しながら見学の道順を自分たちで作っていました。行きたい場所をお互いに伝え合い、時間内に見学できるよう協力して作りました。

【算数の実践】1年生、6年生

1年生は繰り下がりのある引き算を学習しました。足し算で学習したことを生かし、計算の仕方を考えます。友達に伝えたり話し合ったりして、計算方法を学びました。

6年生は比例の学習で、小学校で学ぶ総括となる内容です。さすが、6年生。多様な方法を考え、小集団や全体で思考を広げたり深めたりする実践でした。

思考力や表現力を伸ばすためには、基本的な学習内容を定着させるとともに、言語活動を充実させることが大切です。学習したことを身に付けさせるためには、まず、学習の準備を自分ですることやあきらめない気持ちを持つことが必要です。そして、言語の習得・活用のためには、聞く力、覚えたことを活用する力を育てる必要があります。そのために学校では、読書の推進、暗唱や漢字検定等に取り組んでいます。

「まなび通信」でもお知らせしていますが、家庭読書や家庭学習へのご協力を引き続きお願いいたします。

自分も他の人も大切に

12月4日から12月10日は人権週間です。本校は11月20日から人権月間として、人権意識の高揚を図る取組をしています。11月の授業参観では、人権教育に視点をあてた道徳の授業を公開しました。さらに、「あったか言葉」の取組や「あいさつ運動」等を継続しています。「あったか言葉」の実践については、学校評議員の方からお褒めの言葉をいただきました。また、よさを見つけて発表する「キラリ賞」では、「みんなの考えをまとめるような発言をしていた」「笑顔で接し、なごませていた」等、内容の工夫が見られます。よさを伸ばす声かけを継続し、人を大切にする心を育てていきます。



3年生



くすのき

12月行事予定

日	曜日	行事等
1	土	
2	日	
3	月	読書タイム 教育相談日 くすのき音楽療法 代表委員会(昼休み)
4	火	お話目標朝会
5	水	朝なわとび・チャレンジタイム クラブ 持久走大会予備日
6	木	木曜日課 なかよしタイム
7	金	あいさつデー 朝なわとび・チャレンジタイム 5年社会科見学
8	土	
9	日	南古谷地区防災訓練
10	月	読書タイム 家庭教育学級 南古谷中社会体験(～12日)
11	火	音楽朝会
12	水	賞状伝達朝会 5時間授業(14:50集団下校)
13	木	木曜日課
14	金	
15	土	
16	日	川越市民駅伝競走大会 川越運動公園
17	月	読書タイム
18	火	木曜日課5時間
19	水	木曜日課4時間 給食最終日
20	木	木曜日課3時間 「です・ます」の日
21	金	木曜日課3時間 2学期終業式
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	冬季休業日
26	水	冬季休業日
27	木	冬季休業日
28	金	冬季休業日
29	土	
30	日	
31	月	

生活目標 *きれいな学校にしよう*

今月の歌 ♪よろこびの歌♪

3学期はじめの予定

- 1 / 8 始業式 木曜日課3時間(11:30下校)
- 1 / 9 給食開始日 身体計測(2・3年生)
- 1 / 10 木曜日課 身体計測(4・5年生・くすのき)
- 1 / 11 避難訓練
- 1 / 14 成人の日 ニューイヤーコンサート
- 1 / 15 児童集会 教育相談日 身体計測(1・6年生)

お知らせ

アルペン・フラスカペレとヨーデル



11月2日(金)にPTA親子鑑賞教室が行われました。今回は、「アルペン・フラスカペレとヨーデル」を鑑賞しました。

子どもたちが、音楽を聴いたり、手拍子をしたり、リズムに合わせて体を動かしたりして演奏を楽しんでいるのが印象的でした。演奏者の後ろの絵はアートクラブが作成したものです。

PTA親子鑑賞教室は、地域の皆様にもご協力いただいている資源回収とバザーの収益金により開催しております。ご協力ありがとうございました。

練習の成果を発揮して

11月16日(金)に牛子小学校の5年生と親善サッカー大会が行われました。当初は6日(火)を予定していましたが、あいにくの雨のため延期になりました。5年生は、延期をしてもモチベーションを維持し、大会に向けて朝や休み時間も練習を頑張ってきました。



たくさんの保護者の方が応援に来てくださったり、全校の応援があったり、5年生も練習の成果を発揮することができました。ご声援、ありがとうございました。

多くの方に支えられ...

11月13日(火)では1年生が「生活科 昔遊び」の学習で寿老会の皆様といっしょに昔から伝わる遊びを教わり、いろいろな遊びに挑戦しました。

また、16日(金)では3年生が「菜の花 地域の名人にズームイン!」の学習で地域の方々と交流を深め、さまざまな分野の名人から多くのことを学びました。

いつも子どもたちのためにありがとうございます!



冬季休業中は土曜日、日曜日と年末年始(12/29～1/3)を除き、職員が勤務しています。事故等ございましたら、南古谷小学校(8:20～16:50)(TEL235-2150)にご連絡ください。皆様、よい年をお迎えください。